

COLUMNAS DE 4 DE JUNIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN **AUTOR CARLOS MARÍN** **DIARIO MILENIO**

Congelamiento con sombrero ajeno

La detención en España de *El Karateca* (un tal Pedro Sánchez), ocurrida en abril de 2017, es antecedente remoto de la operación proyecto *Python* (pitón) del gobierno estadounidense, que en marzo reciente llevó a la captura (sobre todo en Texas, California y Nueva Jersey) de 600 integrantes de la banda Jalisco Nueva Generación, y que antier propició el congelamiento, en México, de mil 939 cuentas bancarias.

Aunque para consumo local pareciera que el mérito es de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, el presidente López Obrador no tuvo empacho en reconocer:

"Hay cooperación con el gobierno de Estados Unidos, con las agencias. Siempre es una cooperación oficial y transparente, nada clandestino, oculto. El informe que se tiene de Inteligencia Financiera sobre este caso es que hubo una solicitud del gobierno de Estados Unidos en el sentido de que tenían información y, de acuerdo con los convenios de cooperación, se tenían que congelar cuentas de este grupo, y fue lo que se hizo, se está procediendo de esa manera..."

La iniciativa, pues, de propinar este fuerte golpe a la poderosa y peligrosa organización delictiva en sus finanzas, no fue de las autoridades mexicanas, como tampoco, por cierto, la fugaz y abortada captura de Ovidio, el hijo de *El Chapo* Guzmán, que se intentó para cumplir una petición formal de extradición hecha por el gobierno estadounidense, ya que en su contra no existía requerimiento ministerial alguno y se retrasó el judicial necesario para acatar la solicitud de la DEA.

Y es que, pese a la disposición de las fuerzas armadas y la extinta Policía Federal para combatir el crimen organizado, sigue siendo un lastre la pasividad del Ministerio Público Federal para cumplir con su responsabilidad de investigar y perseguir a la delincuencia organizada.

Peor: la 4T proclama la política de "abrazos, no balazos", hace inútiles llamados a la moral de *narcoasesinos* y sus madres, y supone que mediante apoyos clientelares (los llama "sociales") puede eliminar "las causas" de la criminalidad.

Hasta abril de 2017, con la detención *El Karateca* y seis de sus cómplices, así como la incautación de 281 kilos de marihuana, 11 armas de fuego y 330 mil euros, la *Python* se mantenía en secreto.

En marzo pasado, cuando en EU no cundía la pandemia, fueron aprehendidos 600 pandilleros a quienes se aseguraron 15 toneladas de metanfetamina y casi 20 millones de dólares en los allanamientos, se supo que aquel era el más firme arranque de una operación planificada por la DEA y otras agencias para perturbar, dismantelar y destruir las organizaciones de tráfico de drogas del mundo. Trump había ordenado se diera prioridad al dismantelamiento de organizaciones criminales transnacionales y el Departamento de Justicia se enfocó en la de Jalisco Nueva Generación por considerarla de las más despiadadas y constituir una amenaza de la mayor importancia.

Mediante *Python*, lo que EU quiere es "acercarse" a Nemesio Rubén Oseguera Cervantes, alias *El Mencho*...

COLUMNA EN PRIVADO **DIARIO MILENIO** **AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA**

Las maniobras de Morena, 2021

Se prenden las cifras nocturnas de Palacio
Florestán

El sábado 1 de mayo se instaló la Comisión Permanente compuesta por 37 legisladores, 19 diputados y 18 senadores. El partido del gobierno tenía previsto citar para un periodo extraordinario el siguiente martes y aprobar una mayor intervención del Ejecutivo en el manejo del Presupuesto, para lo que le faltó un voto de los 25 necesarios; tenía 24.

Al ver que no podía convocarlo, Mónica Fernández, presidenta de la Permanente, y Mario Delgado

endosaron al doctor Hugo López-Gatell la decisión de sesionar a distancia. Así que no se citó al extraordinario por falta de mayoría calificada y aquel 1 de mayo fue la única sesión presencial de la Permanente que volvería a hacerlo a distancia hasta el día 20 y luego el 27. No obstante la ausencia legislativa de más de un mes, en ese periodo se dieron negociaciones buscando fortalecer a las bancadas de Morena.

En el Senado, Lily Téllez, que había renunciado a la de Morena y ayer se mudó a la del PAN, le complicó al partido oficial su distancia a la mayoría calificada, lo que Ricardo Monreal emparejó endosando a dos senadores del PRD, Leonor Lozoya e Israel Zamora, a la bancada verde y a María de Antonieta Cárdenas del PES a la suya, con lo que desapareció a las fracciones del PES y PRD, dejando a Miguel Mancera fuera de la Junta de Coordinación Política y quedando Morena a un solo voto de la mayoría calificada.

Mientras, en la Cámara de Diputados, Delgado sigue operando para impedir que el PRI presida su Mesa Directiva a partir del 1 de septiembre y en año electoral, con el crecimiento artificial de su aliado, el PT, al que le pasó cinco legisladores para aumentar su bancada de 35 a 40 y le dará otros siete para alcanzar 47 y superar los 46 del PRI para que su socio sea la tercera fuerza y Morena presida a través del PT.

RETALES

1. DOMADA. Menos mal que ya domaron la pandemia. Ayer, el número de muertos por covid-19 llegó a 11 mil 729, mil 92 más que el martes, duplicando la cifra de defunciones del peor día y colocando a México como el país con el mayor número de defunciones, más que Estados Unidos, y los contagiados sumaron 101 mil 238, 3 mil 912 más que en la víspera, lo que es el incremento más alto. Y todo ya domado;

2. MANIOBRA. En Baja California, el gobernador morenista va por su Ley Bonilla-2 al pretender una segunda reforma constitucional para que el próximo gobernador sea de tres años y llevar las elecciones estatales a las presidenciales de 2024; y

3. CESE. No hay duda que Horacio Aguilar Álvarez de Alba perderá la jugosa notaría 120 en Naucalpan. Es una decisión tomada por Alfredo Del Mazo. Ahora habrá que revisar cuáles fueron sus más importantes escrituraciones y con quién.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que la disolución de las bancadas de PRD y Encuentro Social en el Senado sorprendió a sus coordinadores Miguel Ángel Mancera y Sasil de León, a grado tal que después de la notificación de la Comisión Permanente ninguno quiso fijar su postura ni revelar el destino que tendrán sus legisladores. Las cuatro del PES, en todo caso, pueden adherirse al grupo mayoritario de Morena, pues desde hace varios meses asisten a las reuniones de la fracción, que por cierto ayer perdió a una integrante con la nada novedosa partida de Lilly Téllez al PAN.

Que el caso de los tres perredistas, en cambio, es incierto y aunque Miguel Ángel Mancera escribió en Twitter que los seguirá representando en la Comisión Permanente, la verdad es que dependerá de lo que negocie con el morenista Ricardo Monreal, con quien había pactado que la bancada se mantuviera aun sin equipo completo.

Qué lejos aquellos días en que el ex jefe de Gobierno jugaba beisbol con AMLO, combatía a Marcelo Ebrard con todo el respaldo del aparato perredista y hasta creyó poder ser candidato presidencial, antes de que se lo chamegaran Ricardo Anaya y Alejandra Barrales. Que vaya agitación mundial la que desató el asesinato de George Floyd a manos de un policía blanco, con manifestaciones en todo el mundo y el diferendo inimaginable del jefe del Pentágono, Mark Esper, con el presidente Donald Trump, quien debió llamar a cuentas al militar a la Casa Blanca para revertir su negativa a movilizar tropas ante las protestas. La cereza de este envenenado pastel, sin embargo, fue la revelación anoche de que la víctima tenía coronavirus, de acuerdo con la autopsia. _

Racismo El racismo en Estados Unidos debe llamarnos a reflexionar sobre el nuestro. "Indio" o "naco" son expresiones que se oyen con frecuencia en labios de quienes podrían ser descendientes del mestizaje derivado de españoles y habitantes precoloniales. Los discriminados suelen aprender y ejercer la violencia, como dijo una activista afroamericana, de los discriminadores. Las injusticias generan injusticias. Donceles

Excélsior

: Arsenal / [Maniobras en el Congreso en tiempos de pandemia](#) /
Francisco Garfias (Sen. Lilly Téllez / p.4)

Universal

: [La desmesura y sus tragedias](#)
/ Luis Felipe Bravo Mena (p.10-11)

Excélsior:

[Leyes mentirosas](#) /
José Rodríguez Prats (p.12)

Reforma:

Jaque Mate / [Pandemia domada](#) / Sergio Sarmiento (p.10)

Universal: [Entrevista] ["El subsecretario López-Gatell ha fallado y punto"](#)

) Milenio:

Día con Día / [Tsunami económico: ¿tsunami criminal?](#) /

Héctor Aguilar Camín (p.3)

Financiero:

La Feria / [Tips pandémicos \(no pedidos\) para los \(incrédulos\) tapatíos](#) /

Salvador Camarena (p.33)

Milenio:

Pensándolo Bien / [Sí presidente, pero no abuse](#) /

Jorge Zepeda Patterson)PP-10)

Financiero:

Uso de Razón / [Cuánto rencor carga el Presidente](#) /

Pablo Hiriart (p.28)

Universal:

Historias de Reportero / [La crisis oculta del Infonavit](#) /

Carlos Loret de Mola (p.2)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *No solo en Baja California, que MORENA empate elecciones en todo el país*
- *La venganza de Bonilla es que el próximo gobernador dure tres años en el cargo*
- *Con el pretexto de empatar la elección de gobernador con la presidencial*
- *Si no es capricho, que MORENA lo haga en todas las entidades donde sea posible*
- *Complicado escenario político-social en Los Reyes*
- *Convocó JUCOPO a sesión de la Diputación Permanente, por videoconferencia*
- *Publica UAEM lineamientos para el regreso presencial a la actividad*

Aún no alcanza al ámbito nacional el debate de la iniciativa de ley considerada como la venganza del gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdéz, la cual plantea que el mandatario que resulte electo en 2021 únicamente dure en el cargo tres años, con el argumento de que los procesos futuros se empatarán con la sucesión presidencial.

Es decir, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) echó abajo la “Ley Bonilla”, calificada como un gran fraude constitucional, los diputados de MORENA en la Cámara de Diputados propusieron que el próximo gobernador que se elija en 2021 tenga una duración de tres años.

La venganza de Bonilla es que si su propio tiempo de mandato será de dos años, quien le siga debe sufrir la misma suerte, pues en la clase política se conoce la desventaja que significa no ser gobernador de seis años.

Si la propuesta tuviera que ver con una estrategia nacional de empatar, donde sea posible, las elecciones de gobernadores y alcaldes, con la presidencial del 2024, entonces tendrían que darse iniciativas como esta en el estado de México, donde por ejemplo en la actual LX Legislatura existe ya en la congeladora una precisamente que considera este punto.

El coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), Anuar Azar Figueroa, propuso el año pasado homologar elecciones, tomando en cuenta la cercanía entre las contiendas por la Gubernatura (2023) y la Presidencia de la República (2024), en cuyos momentos se vota además por diputados y senadores.

La dirigencia nacional de MORENA debería marcar línea para que sus legisladores locales piensen en la misma sintonía, empatar elecciones rumbo al 2024, en todas las entidades donde se pueda, de otra manera significará, de nueva cuenta, que Jaime Bonilla es un mandatario caprichoso que piensa que puede mover las leyes a su antojo, con el respaldo del congreso.

De acuerdo con la iniciativa de Baja California, el gobernador que obtenga la mayoría de los votos en 2021, entrará en funciones el primero de Noviembre del 2021 y terminara su gestión el 31 de Octubre del 2024.

Posteriormente, todos los gobernadores subsecuentes se elegirán en la misma fecha que el presidente de la República logrando de esta manera un "verdadero" empate de elecciones locales y federales.

La propuesta fue presentada a la Mesa Directiva del Congreso de Baja California, a inicios de mes y la autora es Monserrat Caballero Ramírez, en nombre del Grupo Parlamentario de MORENA.

También es importante mencionar que la propuesta morenista surgió luego de que en el escenario local se ha mencionado con insistencia la posibilidad de que Jorge Hank Rhon levante la mano para la elección del 2021, quien en su momento dijo que le interesaba competir por una gubernatura de seis años, no de dos.

Atajos

Por la izquierda: El escenario social en Los Reyes, la Paz, luce muy complicado, políticamente el gobierno en turno no marcha bien, mientras en lo social continúan los rezagos de siempre.

Ayer fue asesinado otro regidor, sumando dos en esta administración, lo que de alguna manera genera mayor incertidumbre.

El año pasado fue asesinado Eusebio Martínez, de Encuentro Social, ahora Guillermo Esquivel, de MORENA, cercano a la alcaldes Olga Medina, quien presidía la comisión de mercados y tianguis.

Por cierto, la gente esta molesta porque con el pretexto de la pandemia del coronavirus, se clausuraron negocios y hay desalojos de comerciantes en el municipio.

Por la izquierda2: Los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura mexiquense, que preside el diputado Maurilio Hernández González, sostuvieron una reunión de trabajo a distancia. Entre otros asuntos, acordaron convocar a sesión de la Diputación Permanente, por videoconferencia, para el próximo martes 9 de junio, a las 12:00 horas.

Por el centro: La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) publicó los lineamientos para el regreso presencial a la actividad académica y administrativa, que aseguró el rector Alfredo Barrera Baca, tienen como propósito principal preservar la salud, seguridad e integridad de los universitarios y sus familias.

Dichos lineamientos, puntualizó el rector, tienen la finalidad de propiciar un retorno a la actividad universitaria presencial ordenado, cauto y seguro, con cuidado especial a las personas vulnerables, es decir, aquéllas que por sus condiciones o características de salud son más propensas a desarrollar una complicación o morir por COVID-19.

"Aunque los contagios disminuyan, el virus existirá y seguirá afectando nuestra salud mientras no se tenga una vacuna de uso generalizado. Por ello es necesario practicar una prevención solidaria con nuestra sociedad y acatar ciertos lineamientos, los cuales contemplan las medidas de seguridad sanitaria formuladas por las autoridades estatales y federales, así como las recomendaciones de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES)", dijo.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Violencia

La violencia contra las mujeres ha crecido en estos tiempos de pandemia. Funcionarios y exfuncionarios mexiquenses que han aparecido en los últimos días como violentadores y han prendido los focos rojos. La diputada de Morena **Karina Labastida** ha pedido actuar en todos los casos, sobre todo en el de Amanalco, en donde un hombre violenta a una funcionaria y ya hay denuncia, por lo que la legisladora pidió al poder judicial atender este caso, ya que la funcionaria también ha sido víctima de amenazas por parte del agresor, e incluso Labastida comentó que la violencia de género en la entidad mexiquense ya es un caso de salud pública...El Gobernador **Alfredo Del Mazo** garantizó que su gobierno cuenta con recursos y acciones para evitar la violencia intrafamiliar y proteger a las mujeres víctimas de este problema durante la actual contingencia sanitaria, e instó a la ciudadanía a reconocer los primeros signos de violencia en los hogares para denunciar y atender oportunamente cualquier caso...Los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la 60 Legislatura mexiquense, que preside el diputado **Maurilio Hernández González**, sostuvieron una reunión de trabajo a distancia y acordaron convocar a sesión de la Diputación Permanente, por videoconferencia, para el próximo martes 9 de junio... Ahora que se reordenará el transporte público de pasajeros en el estado de México, para modificar el horario de las horas pico en la zona industrial de Toluca para prevenir contagios por Covid-

19, no estaría de más que les permitan oficialmente levantar pasaje en las carreteras de paga, como la Chamapa-Lechería, ya que los camiones de pasajeros han hecho suyas estas vialidades por las que supuestamente no pueden circular, pero no les importa y las autoridades se hacen de la vista gorda, lo cual parece un acto de complacencia, o tal vez de corrupción. El presidente municipal de Cuautitlán Izcalli **Ricardo Núñez Ayala** informó mediante sus redes sociales que dio positivo a Covid-19 y se mantiene asintomático, por lo que trabaja desde su casa.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE el partido Nueva Alianza negó que exista alguna relación con las organizaciones que buscan convertirse en partidos políticos nacionales y que el estar impulsados por maestros les pueda restar simpatías y votos en el siguiente proceso electoral. Efrén Ortiz Álvarez, representante de este partido ante el Instituto Electoral del Estado de México, es un convencido de que el sol, y las prerrogativas, salen para todos.

QUE por cierto, a nivel nacional siete organizaciones solicitaron su registro como partido político: Encuentro Solidario, Redes Sociales Progresistas, Grupo Social Promotor de México, Libertad y Responsabilidad Democrática, Fuerza Social de México, Súmate a Nosotros y Fundación Alternativa. Para que el erario vaya sabiendo la que le espera. QUE oportunamente, la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM) puso en operación 26 campamentos de auxilio para la temporada de lluvias del 2020, en 17 municipios de la entidad mexiquense y por lo menos 21 de estas unidades están en localidades conurbadas con la capital del país. Y es que, con la temporada de lluvias en puerta, no quieren sumar más temas qué lamentar.

con pandemia o si ella, hay muchas obras que no pueden parar, y al respecto la Secretaría de Finanzas reportó que del Fondo Metropolitano se destinan este año 127.8 millones de pesos para la construcción del distribuidor vial, ramal 50 y 60, en la avenida Miguel Alemán a la altura de Paseo Tollocan, correspondiente a los municipios de San Mateo Atenco y Lerma, con un avance de 29 por ciento al cierre del primer trimestre del año.

Que el Comité de Participación Ciudadana (CPC), acordó solicitar formalmente a la Contraloría estatal una auditoría especial al proceso de trámites vehiculares, "para constatar que no haya fallas ni corrupción" en la renovación de placas, altas, bajas o algún otro trámite relacionado con la tenencia de unidades. El presidente del CPC, Alberto Benabib, dio a conocer que esto surgió por las dudas y críticas que, asegura, se hicieron al programa. A ver cómo les va. _



Company Name www.panedomex.org

